



PASIÓN POR EDUCAR

Nombre de alumno:

Yaneli Guadalupe de león Méndez

Nombre del profesor:

Alejandra Torres

Nombre del trabajo:

Cuadro Sinóptico

Materia:

Estrategias De Trabajo Social Y Gestión Comunitaria

Grado:

6° cuatrimestre

Grupo:

“A”

Palenque Chiapas a 10 de julio del 2023

# Estrategias de gestión comunitaria

## Estrategias de formación participativa

**3 axiomas claves para lograr generar la cultura de participación**

Motivar para la participación suscitando interés: Las personas se organizan y participan cuando realmente existe algo de su interés.

Se aprende a convivir viviendo y a participar participando: La participación y la organización es un proceso de aprendizaje permanente.

Información previa: Contar con la información suficiente y oportuna garantiza mayor eficiencia y calidad en los espacios de participación

**Lineamientos para la formación participativa**

El proceso de participación y de formación para la participación lo realizan los sujetos capaces de construir nuevos conocimientos a partir de sus necesidades y vivencias.

La participación es un proceso complejo que involucra las narrativas, vínculos y paradigmas de quienes hacen parte del proceso.

La formación participativa alcanza mayores niveles de éxito cuando surge a partir del saber cotidiano y la realidad en que viven los actores comunitarios.

La formación participativa debe garantizar que sea la comunidad misma quien plantee sus problemas, formas de solución y mecanismos para implementar estrategias.

## Estrategias de intervención en red

**Definición**

“Somos un tejido de relaciones, circunstancias que, entre otras muchas causas, no alcanzamos apercibir por la brevedad de nuestra existencia y precisamente por estar incluidas en dicha trama, lo que nos impide la perspectiva necesaria para la observación”

**Claves analíticas para entender las redes**

- ° Son el encuentro y el enfrentamiento de los vínculos.
- ° Forma organizativa para dar salida a la fatiga que producen las clásicas formas de organización.
- ° Corresponde a un tipo de organización pluralista y descentralizada.
- ° Otros lenguajes y miradas de la red.

## Estrategias de construcción de conocimiento

**Definición**

La construcción del conocimiento, constituye una práctica científica a la luz de la investigación, se encuentra estrechamente ligada a los procesos de transformación social que emergen como resultado de las prácticas dialécticas entre los sujetos a propósito de los vínculos semánticos como afectivos.

**Principios para la construcción de Conocimiento desde las prácticas comunitarias**

El grupo comunitario se analiza a sí mismo para orientar su futuro

El grupo comunitario es responsable de generar sinergias para la autogestión en pro de cambios.

Es necesario articular la teoría práctica a fin de alcanzar concepciones válidas para todo el contexto social.

Los profesionales son facilitadores de los procesos de tal forma que sea del grupo comunitario de donde surgen las preguntas, supuestos y estrategias de acción.

**Estrategia de evaluación continua**

La evaluación como técnica investigativa de construcción del conocimiento permite a los sujetos realizar auto reflexiones críticas de las dinámicas intersubjetivas que construyen y reconstruyen en el vivir cotidiano dando significado a contenidos estructurales del quehacer profesional como comunitario.

## *Bibliografía*

Antología. Estrategias del trabajo social y gestión comunitaria. Unidad II.  
Estrategias de gestión comunitaria. Páginas 52- 71.